

Ensemble en Paroisse



Sommaire

Agenda	2
Janvier 1992	3
Enigme littéraire	5
Vie en paroisse <i>Concert « Sonambulle »</i>	6
Petite chronique œcuménique	10

Janvier 2012

Editorial



Philippe Thonnard

Rajeunissons...

Il y a 20 ans, l'aventure de ce journal commençait, combinée au départ à la retraite de notre pasteur fondateur, l'abbé Arnould, et la venue de son remplaçant, l'abbé Regout. Et avec ce changement, nous passions de l'ère de la stencileuse à celle de l'ordinateur personnel.

Car si tout cela ne date finalement que de 20 ans, il faut savoir que nous avons tous, ou presque, actuellement plus de puissance en poche avec notre GSM qu'à l'époque avec ces grosses et lourdes caisses grises qui trônaient sur un bureau ou un coin de table, voire par terre sous ces mêmes bureaux ou tables. Sans oublier l'énorme écran cathodique monochrome qui occupait beaucoup d'espace.

Alors qu'aujourd'hui on compte souvent plus d'un ordinateur par famille, il y a 20 ans nous disposions de deux PC pour cinq rédacteurs réguliers : Claude Carlier transmettait des articles manuscrits à Marc Hombergen, votre serviteur se rendait une fois par mois à la cure et passait une soirée à taper sur le PC de Baudouin Regout tous les textes manuscrits reçus durant le mois écoulé, puis transmettait une disquette à Marc qui faisait la mise en pages, imprimait et livrait cette version papier à l'imprimeur. Ce dernier reconvertisait le tout dans un format adapté à son métier pour finalement arriver au produit fini : votre journal.

(Suite page 10)

Agenda de janvier 2012

Marie, Mère de Dieu

Collecte pour les besoins de la paroisse.

Permanence : Jacqueline Poirier, 02.479.32.63.

31 Pas de célébration à 17.30.

1

2

3

4

5

6

Epiphanie

Collecte pour les missions africaines.

Permanence : Laurent Hombergen,
02.465.05.15.

7

8

9

10 20.15, réunion de l'équipe pastorale locale.

11

12

13

2^{ème} dimanche de l'année

Collecte en faveur de la fabrique d'église.

Permanence : Michel Roose, 02.425.23.81.

14

15

16

17 14.00, réunion en unité des équipes « Deuil—Funérailles », à la salle Roger Arnould.

18

19

20

3^{ème} dimanche de l'année

Collecte pour financer les catéchèses.

Permanence : Jean-Marie Bruyndonckx,
02.469.14.06.

21

22

23

24 De 9.00 à 12.00, matinée de réflexion pour les équipes liturgique, pastorale et Deuil—Funérailles.

25

26

27

4^{ème} dimanche de l'année

Collecte pour le fonds des animateurs pastoraux.

Collecte de vivres non périssables pour notre banque alimentaire.

Permanence : Jacqueline Poirier, 02.479.32.63.

28

29

30

31 14.30, réunion de « Vie Montante ».

Sauf indication contraire, la messe du samedi a lieu à 17:30, la messe du dimanche à 10:00.



Ste Cecilia Ganshoren

Ensemble,

en paroisse.

Journal mensuel de la communauté francophone de la paroisse Ste Cécile.

Editeur responsable : B. Regout, Parvis Ste Cécile 1, 1080 Bruxelles

Rédacteur en chef : C. Carlier,

Equipe rédactionnelle : P. Thonnard, J. Poirier, M. Hombergen

Abonnement par virement annuel au compte 210-0634452-27 de la Paroisse Ste Cécile avec la mention *Journal Communauté Francophone*.

EDITORIAL

Meilleurs Voeux

A tous les lecteurs de ce nouveau journal "grâce et paix de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus-Christ" (Ephésiens 1,2)

Quels que soient les événements que nous vivons, puissions-nous les vivre avec au cœur la paix de Dieu.

En effet, si nous vivons avec le cœur accroché au Seigneur, enracinés en lui, rien ne pourra nous perturber profondément, nous désespérer.

1992 : Prenons la bonne voie



Que sera l'Europe cette année ?

Que sera l'hiver ? Quelle sera notre santé ? Aurons-nous du travail ? etc...

Un monde nouveau comme un enfant nouveau n'est-il pas en train de naître sous nos yeux ? Une Eglise nouvelle aussi voit le jour, avec tant de communautés toutes neuves, animées par le feu de l'Esprit.

Voir les choses ainsi ôte toute morosité, donne une force joyeuse qui pousse à participer à cet enfantement.

Voilà mes voeux et ma prière pour vous tous, pour vos familles, pour la communauté paroissiale.

Viens, Seigneur Jésus, nous t'attendons tout au long de cette année 1992.

Baudouin Regout.

Janvier 1992



Philippe Thonnard

Dans ce premier numéro, nous parlions bien évidemment des changements que vivait notre paroisse ; 4 mois après l'installation officielle de Baudouin Regout, le nouveau journal voyait le jour avec une demande que la communauté se tourne vers l'avenir et ne tente pas de recréer le passé. La rubrique « Vie en Paroisse » était lancée et elle existe toujours 20 ans après. Voyons ce que nous écrivions à son sujet à l'époque.

Nous essayerons de vous faire partager notre vie de famille en vous parlant des gens, des groupes par le biais d'expériences, de découvertes, de recherches. Bref toutes les joies et les points d'interrogation qui font la vie.

Ce ne sera ni un agenda, ni une page d'annonces pour groupements en quête de membres. Ce devra être une vitrine profonde et réfléchie de notre communauté : les pourquoi d'un engagement, les motivations profondes d'un groupe, une expérience passionnante vécue.

Et cette vie, c'est vous qui la faites, c'est vous qui la vivez, c'est donc vers vous que nous nous tournerons. Qui mieux que vous peut raconter, détailler, partager votre vécu. C'est pourquoi dès à présent, nous vous disons : à vos plumes. Si vous n'y pensez pas, il y a de fortes chances que nous y pensions un jour pour vous.

Toujours d'actualité n'est-ce pas !

Dans ce numéro, il y avait aussi une réflexion sur la vie de Mozart sous l'angle de sa foi, des explications pour bien acheter son ordinateur personnel (là, ça date un peu voire beaucoup...), des communications des Bateleurs, Vie Féminine, de la liturgie des jeunes et du Rayon de Soleil et l'interview de Véronique Canart en tant que cheftaine d'unité de la 71ème.

La 71ème comptaient alors 3 sections actives, Nutons, Lutins et Aventures. Les Horizons avaient dû temporairement stopper faute d'animés. L'unité comptait environ 60 animés et 3 à 4 chefs par sections.

Et nous avions également une page enfants avec quelques jeux pour les plus jeunes lecteurs.

Signalons enfin la toute première coquille de ce nouveau journal. Sur la quatrième de couverture, nous indiquions le mois et l'année de publication. Ce premier numéro paru en janvier 1992 était estampillé janvier 1991 ; quel début !



La côte d'Ivoire remporte la coupe d'Afrique des nations.

Crash aérien au Mont St-Odile en Alsace.

La C.E.E. reconnaît l'indépendance de la Slovénie et de la Croatie.

Hubert Auriol gagne le Paris-Dakar.

Wilfried Martens est 1^{er} ministre.

L'abbé Hellinckx est admis à la pension.

Enigme littéraire



Laurent Hombergen

Les témoins de Noël

Voici un texte un peu plus long que d'habitude pour l'enigme du mois. Mais son intérêt documentaire le justifie. Il évoque l'Epiphanie que nous fêterons le 8 janvier dans le cycle de Noël.

Bonne lecture. Quant à trouver l'auteur, ce ne doit pas être trop difficile.

0 0 0

« De quels faits exacts s'est emparée l'ancienne tradition chrétienne qui a formé ce récit (de l'adoration des Mages) ? Nous ne le saurons jamais avec précision », avouent les commentateurs de La Bible du peuple de Dieu. Elle est pourtant bien belle, cette histoire.

D'abord paraît une étoile. C'est un privilège des « grands » du monde antique : une étoile nouvelle salue leur naissance. Alexandre y eut droit, Auguste également, et aussi Abraham. La Chine a vu une étoile pour la naissance du Bouddha et la Bhagavad-Gita la mentionne pour la naissance de Krishna. Les gens qui la découvrent ont bien du mérite : comme le souligne Daniel Rops « il convient de ne pas oublier que, observant à l'œil nu ou avec des instruments rudimentaires, ils manquaient des bases que le moindre télescope donne à la connaissance moderne ». Bien des spécialistes, astronomes compris, se sont interrogés sur l'étoile des Mages, ont pensé par exemple à la très célèbre comète de Halley, laquelle fut aperçue à Jérusalem en 1910, allant d'est en ouest, ce qui correspond à la trajectoire indiquée par Matthieu (mis à part ceci : la comète ne pouvait pas se dérouter pour indiquer un lieu précis comme le fit l'étoile qui amena les Mages jusqu'à Jésus). Reste que la comète de Halley passa dans le ciel de ces régions en l'an 12 avant J.-C., ce qui ne correspond guère à la date probable de sa naissance, mais... Reste aussi que Kepler, l'astronome allemand qui a vécu aux XVI^e et XVII^e s. et ignorait alors que les spécialistes modernes fixeraient la date de cette naissance aux environs de l'an -6 a établi que cette année -là précisément s'était produite une conjonction des planètes Jupiter et Saturne dans le signe

zodiacal des Poissons. C'est peut-être le souvenir de tels faits, transmis de bouche à oreille et de génération en génération dans un monde amoureux des merveilles, qui a inspiré l'évangéliste.

Donc les Mages aperçoivent cette lumière. Ce ne sont pas des rois mais des interprètes des songes et des événements extraordinaires, astronomes de surcroit, astrologues diront les mauvaises langues. Les juifs ont longtemps détesté les astrologues parce que Dieu et les prophètes leur en faisaient commandement. Et puis, ceux-ci viennent toujours de cet Orient imprécis d'où les troupes chaldéennes, entre autres, se sont souvent abattues sur la Judée pour la piller, égorger ses fils et leurs compagnes. Mais les temps on un peu changé : l'astrologie a de telles séductions et la volonté de connaître l'avenir est si forte ! Les esséniens eux-mêmes, ces austères, si respectueux de la Loi, ont eu connaissance, s'ils ne l'ont pas établi eux-mêmes, d'un horoscope du Messie attendu : on l'a découvert dans les grottes de Qumran. Au fil des années, surtout à l'époque où fut composé l'évangile de Matthieu, les astrologues en tous genres se sont acquis une meilleure presse.

Ceux-là se sont donc mis en route : peut-être connaissaient-ils l'attente par Israël d'un messie. Ils venaient de loin puisque, suivant l'étoile, ils ont trouvé non un nouveau-né, mais un petit enfant – paidion dit le texte, en grec, de l'évangile. Les crèches que l'on voit aujourd'hui dans les églises ou les foyers ont peu de rapport avec l'histoire : ces braves gens d'astrologues n'ont pas dû croiser les bergers.

Ils étaient trop braves, peut-être, un peu innocents, ignorants en tout cas de ce qui se passait en Judée, puisqu'ils ne se sont guère méfiés d'Hérode : traversant Jérusalem, ils sont allés poliment lui rendre visite et il les a fort aimablement reçus, ce qui prouve combien l'image de leur profession s'était améliorée.

0 0 0

Voilà, arrêtons ici ce texte. Si vous êtes intéressés, la suite vous en sera relatée le mois prochain, en même temps que vous en connaîtrez l'auteur. Mais vous avez déjà assez d'indices pour approcher de la bonne réponse.

Vie en paroisse

Comme annoncé dans le numéro précédent, nous relatons aujourd'hui la seconde partie de la fête de Ste-Cécile. Comme souvent dans notre communauté, cela se termine en chansons et autour d'une collation.

Pour ceux qui l'ont vécu, cela rappellera des souvenirs ; pour les autres, ils verront ce qu'ils ont raté...



Martine Leduc

Fête de Ste-Cécile Concert « Sonambulle » le 20 novembre



Dimanche 20 novembre, il est à peu près 20h, j'avoue que je suis fatiguée par une lourde journée, celle de la fête de notre paroisse Ste-Cécile : derniers préparatifs avant la messe bilingue, la réception et notre dernier concert au profit du grand entretien de nos orgues, puis rangement et décompte.

Un sentiment de joie m'a envahi qui efface presque entièrement cette fatigue ; un joli bénéfice qui confirme ce que Guy DeBerdt annonçait en introduction de notre concert : la facture de réparation sera payée.

Ce dernier concert aura rapporté 770 euros. Mission accomplie...



Joie et merci pour toutes ces aides parfois spontanées pour la réussite de l'évènement : merci à l'équipe de préparation (le comité des fêtes : Martine, Jeannine, Guy et Karel), merci à ceux qui ont fait les courses, à notre ami qui nous a offert les délicieuses tartes pour la rencontre après le concert, à ceux qui ont préparé la réception et fait le service pendant la réception, à ceux qui ont rangé l'église et le polyvalent, préparé et servi le café, servi les tartes, contrôlé les tickets et tenu la caisse, aux équipes vaisselles rapides et efficaces. Merci aux photographes pour les photos souvenirs. Merci à ceux qui ont fait de la publicité à l'extérieur de la paroisse etc... Toutes mes excuses pour ceux que j'oublierais car à Ste-Cécile les aides sont nombreuses.

Merci à ceux qui ont réservé leurs places et surtout, ne l'oublions pas, merci à ceux qui sont venus au concert. Un grand merci en particulier à Monsieur Aldo Alu, conseiller communal, qui a très vite répondu à notre invitation et nous a assuré de son soutien pour diffuser



l'information. Merci aussi à notre bourgmestre Madame Carthé et notre Echevin Monsieur Van Laethem qui étaient également présents.

Il faut souligner, et retenir cela pour les activités futures, que chacun doit se sentir responsable de la publicité. Il est indispensable de prendre les inscriptions avant l'évènement car cela garantit un nombre de participants minimum tout en sachant que certains seront absents le jour même (maladie, empêchement de dernière minute et hélas oubli). Retenons surtout que si cela garantit une rentrée financière, cela doit surtout garantir un public. Pour les artistes musiciens, chanteurs ou acteurs, le plus important c'est qu'il y ait du monde dans la salle. Nous pourrions nous .../...



Ensemble en Paroisse - 7 - Janvier 2012



Vie en paroisse

contenter de faire un appel aux dons mais en organisant un concert nous cherchons aussi à créer des liens et des moments de convivialité.

Dimanche 20 novembre, on aurait encore pu mieux faire ; pour ce concert, une petite centaine de participants.

Revenons à notre concert Sonambulle : un groupe jeune et dynamique qui préfère le terme de troupe. « Chorale », c'est un peu réducteur nous dit l'un des présentateurs ; voilà la couleur lancée dès l'introduction. Ils sont une bonne trentaine, la majorité entre 20 et 40 ans.

Ils sont arrivés à Ste-Cécile vers 12h30, après une répétition le matin même dans une autre salle pour être parfaitement au point, ils ont répété encore sur place jusqu'à 14h40 et l'ouverture des portes.

Dès le début du spectacle, le ton est donné avec énergie sous la direction des deux sœurs, Nathalie et Christine, qui a tour de rôle nous entraînent dans les méandres de leur prochain grand spectacle « Virages » qui aura lieu en mars à l'auditorium du Ceria.

Le répertoire est très varié, entrainant, d'une grande qualité musicale et d'une grande originalité. On est entraîné dans cette joie de vivre qui les anime.

Après une heure de spectacle, une seule envie : prolonger ce moment de joie et bonheur. Nous aurons un temps de rencontre au polyvalent, avec tartes et café. Nous faisons le projet de nous rendre en groupe à ce spectacle au Céria car là nous aurons aussi les lumières et les costumes.



Nous vous tiendrons au courant plus tard.

Les spectacles donnés par Sonambulle servent surtout à aider diverses organisations « partenaires » (Maisons d'accueil, banques alimentaires, projets de développement, etc...).

En 2010 nous les avons accueillis pour quelques répétitions dans notre église et nos locaux. Nous les remercions d'avoir donné leur concert au profit de nos orgues.

Nous espérons les revoir chez nous pour d'autres collaborations.



Petite chronique oecuménique



Laurent Hombergen

Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens du mercredi 18 janvier au mercredi 25 janvier

Monseigneur LEMMENS, évêque auxiliaire de Malines-Bruxelles présente ainsi la semaine de Prière pour l'Unité de cette année :

Les textes de prière que les chrétiens de Pologne nous présentent pour la Semaine de prière, respirent une foi forte et une grande espérance. Ils sont inspirés par la méditation de Paul dans la première épître aux Corinthiens (1Cor 15,51-58) sur la transformation de notre corps terrestre en un corps incorruptible et ils étendent cette réflexion à la question de savoir comment le corps actuellement divisé en Christ pourra regagner son unité. Dans un temps où beaucoup de chrétiens se demandent comment nous, les chrétiens, pourront être un jour unis, ces textes de prières font jaillir la lumière de la foi et de l'espérance de l'apôtre Paul. « Tous nous serons transformés par la victoire de Notre Seigneur Jésus-Christ. »

Dans ces textes, deux aspects essentiels de la progression vers l'unité des chrétiens appellent notre attention. D'abord, le désir de l'unité des chrétiens n'a pas sa source en nous, mais en Jésus-Christ qui a prié le Père pour notre unité, et qui, sur la croix, a aussi donné sa vie pour cette cause. L'unité des disciples de Jésus n'est donc pas une question secondaire à laquelle on peut s'intéresser ou non. Elle touche le cœur de la mission de Jésus, parce qu'en vue de notre unité il est mort sur la croix et il est ressuscité d'entre les morts. ... »

Le projet initial de textes est le résultat du travail d'un groupe de responsables chrétiens de Pologne. Dans la brochure éditée par le « Comité Interecclésial de Bruxelles » les textes ont été adaptés afin de les faire correspondre au mieux au contexte de notre pays. Dès le 18 janvier, le site de ce Comité nous aidera à vivre cette semaine : www.c-i-b.be

Une Veillée œcuménique aura lieu le Jeudi 19 janvier à 20h au Temple de la Communauté Evangélique Germanophone de Bruxelles, avenue Salomé 7 à 1130 Woluwe-Saint-Pierre. Cette veillée, organisée par le Comité Interecclésial de Bruxelles, est préparée cette année par l'Eglise protestante.

Editorial

(Suite de la page 1)

Je connais des ados de 15 ans qui doivent se demander de quoi je parle...

Aujourd'hui, quasiment tous les articles sont reçus électroniquement via mails, la mise en page se fait sur un ordinateur qui tient sur mes genoux (ordinateur qui, en même temps, continue à réceptionner le courrier électronique, m'alerte des dernières nouvelles de la presse et me diffuse de la musique en continu) et l'envoi à l'imprimeur se fait également électroniquement, évitant ainsi toute conversion fastidieuse de format. Et nous envoyons aussi une trentaine de journal électroniquement.

Durant tout 2012, nous reviendrons chaque mois sur un petit coin de 1992 en nous replongeant dans la lecture des 10 premiers numéros d'*Ensemble en Paroisse*. Chaque mois, vous trouverez aussi la reproduction de la couverture du mois correspondant.

Bonne année 2012 à toutes et tous.

Collectes de novembre 2011

1 ^{er} novembre		€ 169,54
5 et 6 novembre	En faveur de la Fabrique d'église	€ 153,08
12 et 13 novembre	Pour l'enseignement spécial	€ 73,64
19 et 20 novembre	Fête de la Sainte Cécile Merci aux deux communautés	€ 169,91
26 et 27 novembre		€ 142,78
	Merci à la communauté pour sa générosité	

"Mieux vaut allumer une bougie que de maudire l'obscurité"

C'est ce que font, à travers le monde, les membres d'Amnesty International. Ceux-ci, par des moyens de pression pacifique, défendent les droits humains et préviennent leur violation.

Une fois de plus, les paroissiens de Sainte-Cécile se sont montrés sensibles à l'action d'Amnesty en achetant la symbolique bougie de la liberté rappelant, le 10 décembre, l'anniversaire de la Déclaration universelle des droits humains.

33 bougies ont été vendues : un immense merci!

Bien amicalement,

Odette Maquestiau et Marie-Françoise Fransolet

Ensemble en Paroisse

Journal mensuel de la communauté francophone de la paroisse Sainte-Cécile

paraît mensuellement sauf juillet et août

Editeur responsable :
Philippe THONNARD
Rue de Termonde 54
1083 BRUXELLES

Equipe rédactionnelle :
P. Thonnard, J. Poirier,
L. Hombergen, D. Crèvecoeur

Les propositions d'articles ou vos avis sur le contenu du journal sont reçus à l'adresse de l'éditeur responsable ou par mail :

philippe.thonnard@skynet.be
thlahombergen@skynet.be

Contacts utiles

Numéro général de la paroisse
Tél.: 02.465.65.89.

Abbé Dominique Crèvecœur
0477.54.88.93. ou 02.268.34.76.

Abbé Benoît Hauzeur
0473.30.37.33. ou 02.672.44.29.

Abbé Anicet Ngboyo Mopale
0488.36.66.93.

Christian Van Hooren (diacre)
02.424.05.48.

Equipe liturgique
Marie-Thérèse Ginion 02.468.11.21

Baptême
Secrétariat de l'U.P. : 02.426.37.80.

Mariage
Arlette Labeeuw 02.427.68.53.

Première communion
Claire Deberdt 02.411.03.94.

Profession de foi
Dominique Crèvecœur (n° ci-dessus)

Confirmation
Alexandre Thierens 02.502.15.21.
(0486.93.57.37.)

Pastorale des malades (Rayon de Soleil)
Jacqueline Geeroms 02.428.97.71.

Vie Montante
Serge Paternotte 02.465.63.08.

Deuil—Funérailles
Theresa et Laurent Hombergen
02.465.05.15.

Equipe d'entraide
Véronique Canart 02.466.22.25.

Chorale
Michel Roose 02.425.23.81.

Décoration florale
Sœur Erica 02.468.04.77.

Réservation des locaux
Claire Nardi 02.428.70.18.

Ensemble en Paroisse

Périodique mensuel
Ne paraît pas en juillet et en août

Janvier 2012

Bureau de dépôt : Bruxelles 8 (n° d'agrément P003488)

Editeur responsable :
P. Thonnard
Rue de Termonde 54
1083 Bruxelles

Belgique—België
P.P.
1080 Bruxelles 8
1/9267